

Von: schulleitung@kuf.ch
Betreff: Abstimmung Führungsstrukturen
Datum: 27. September 2020 um 19:13
An:

KS

Liebe Kolleginnen und Kollegen

Die Stimmbevölkerung hat die neuen Führungsstrukturen mit deutlicher Mehrheit angenommen. Der Vorstand des VSLAG freut sich sehr über dieses Resultat.

Es sind zwei Punkte, die wir in den Vordergrund stellen möchten

- Mit den neuen Führungsstrukturen ist die Schule nun voll in die Gemeinde integriert und damit ein eigenständiger Bereich in der Gemeinde. Dies stärkt die Position der Schule in vielfältiger Hinsicht. Der Gemeinderat hat nun die Gesamtverantwortung für die Schule und die Schulleitung kann in direkter Zusammenarbeit mit dem Gemeinderat die Schule führen und sie weiterentwickeln. Der Vorstand ist überzeugt, dass dies zum Vorteil der Schule sein wird.
- Die Beruf der Schulleitenden ist nun wirklich zu einem Beruf geworden und nicht mehr eine Funktion mit erweiterten Aufgaben. Die Schulleitung wird auf der gleichen Ebene angesiedelt wie die Leitungen der übrigen Bereiche/Abteilungen einer Gemeinde und kann so ein Beziehungsnetz aufbauen mit den andern Leitern/innen in der Verwaltung. Dies wird die Arbeit der Schulleitenden erleichtern und ihre Position stärken. Der Beruf Schulleiter/in wird nun für viele geeignete Personen attraktiv, die in der bisherigen Organisationsform keine Schulleitungsaufgabe übernehmen wollten.

Wie geht es nun weiter?

- Der Vorstand wird mit dem BKS und den verschiedenen Anspruchsgruppen bei der Planung der notwendigen Handreichungen und Informationsveranstaltungen zusammenarbeiten.
- Ebenso wird der Vorstand die Zusammenarbeit mit der Gemeindeammännerversammlung GAV strukturieren und intensivieren.
- Auf der Ebene Schule empfehlen wir euch, auf den/die zuständige Gemeinderat/rätin zuzugehen und zu vereinbaren, wie das zukünftige Organisationmodell in eurer Gemeinde erarbeitet werden soll. Dabei stehen folgende Klärungen im Vordergrund:
 - Klärung der Delegationen innerhalb der Schulführung
 - Erarbeitung eines Funktionendiagramms
 - Klärung, ob und in welchem Bereich eine Schulkommission eingesetzt werden soll.
- Der Gemeinderat wird froh sein um euer Fachwissen und eure Erfahrung. Wenn dieser Prozess dialogisch und auf Augenhöhe stattfindet, wird daraus ein Führungsmodell entstehen, dass auf die Situation und die Bedürfnisse eurer Schule zugeschnitten ist.

Der Vorstand möchte euch ermuntern und bestärken, diese Schritte nun zusammen mit dem Gemeinderat zu gehen. Eure Professionalität und euer Wissen werden dabei gefragt sein. Wenn wir euch bei allfälligen Fragen unterstützen können, so stehen wir gerne zur Verfügung.

<https://www.aargauerzeitung.ch/aargau/kanton-aargau/offizielle-schlussresultate-aargauer-energiegesetz-hauchduenn-abgelehnt-aus-fuer-schulpflegen-139248239>

Mit kollegialem Gruss

Beat Petermann
Philipp Grolimund
Co-Präsidenten VSLAG
Kreisschule Unteres Fricktal
Engerfeldstrasse 18
4310 Rheinfelden

061 836 86 00
079 202 34 07

www.vslag.ch
beat.petermann@vslag.ch



